
  I M    R A T H A U S

Bündnis90/Die Grünen, Friedensplatz 1, 44122 Dortmund

An den
Vorsitzenden des
Ausschusses für Umwelt, Stadtgestaltung
und Wohnen
über StA 01
im Hause

19.12.01

Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Stadtgestaltung und Wohnen am 19.12.01; Sitzung des
Rates am 20.12.01; TOP Verkehrskonzept für den Veranstaltungsbereich Westfallenhallen/-
stadion

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten Sie, zum oben genannten Tagesordnungspunkt folgende
Anträge zur Beratung und Abstimmung zu stellen:

Bei Großveranstaltungen im Bereich der Westfalenhallen und des Westfalenstadions treten
regelmäßig bei der An- und Abreise von Pkw Staus auf, die zu Verkehrsbehinderungen im
motorisierten Individualverkehr (MIV) führen. Um diese Missstände zu beheben, ist eine
Reduzierung des MIV zugunsten des ÖPNV notwendig.

Um den ÖPNV sowohl für die DortmunderInnen selbst als auch für die BesucherInnen aus
dem Umland attraktiver zu gestalten, werden folgende Maßnahmen durchgeführt:

•  Verbesserung der ÖPNV-Verbindungen zum Umland (z.B. Ausbau des DB-Haltepunkts
Westfalenhalle mit Anbindung an Regionalstadtbahn, Verbesserung der Verbindungen
vom Umland zum Dortmunder Hbf., zusätzliche Zubringerdienste zu den relevanten
Veranstaltungszeiten etc.)

•  Verbesserung des Radwegenetzes im Umfeld von Westfalenhallen/-stadion

•  Es erfolgt kein weiterer Flächenverbrauch für den Bau von Parkplätzen/-paletten und
Tiefgaragen, da sich die Verkehrssituation durch den Bau weiterer Stellplätze noch
verschärfen würde.

•  Eine bessere Auslastung des derzeit vorhandenen Parkraums wird z.B. verfolgt durch
o Nutzung entfernter liegender Parkplätze mithilfe von Shuttlebussen
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o Mitnutzung vorhandenen Parkraums im Umfeld des Veranstaltungszentrums
(z.B. diverse Bürogebäude an der B1, deren Parkraum an den Wochenenden
nicht genutzt wird)

Neben dem Einwerben von Landesmitteln erfolgt die Finanzierung der Maßnahmen – soweit
es den städtischen Eigenanteil angeht – aus den Geldern, die als Ablösesummen für die rd.
850 zu erstellenden Parkplätze des BVB anfallen.

Mit freundlichen Grüssen
Für BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
gez. Ingrid Reuter

F. d. R.

Petra Kesper


